

Continúa investigación del caso Milián

Mia Her (Sp) 17 Sept 77 p. 3 col 1

Gran Jurado indaga sobre Jiménez y Cornillot

Por CHERYL BROWNSTEIN
y JOE CRANKSHAW
Redactores de El Miami Herald

Gaspar Jiménez Escobedo viajó a Puerto Rico y regresó a Miami el mismo día en que se produjo el atentado dinamitero contra el comentarista radial Emilio Milián, según testimonio prestado el viernes ante el gran jurado investigador federal que indaga sobre actos terroristas en Miami.

Pero el mismo testigo que dijo lo había llevado al aeropuerto en Puerto Rico para que regresara a Miami, aseguró que Jiménez no había colocado la bomba que le cercenó las piernas a Milián.

El gran jurado también oyó testimonio de un hombre que dijo que Héctor Cornillot Llano había estado en casa del testigo todo ese día.

Tanto Jiménez Escobedo como Cornillot Llano han sido nombrados por investigadores federales como posibles sospechosos en el atentado a Milián. No se han formulado cargos en relación con ese atentado, ocurrido el 30 de abril del año pasado.

Cinco testigos comparecieron el viernes ante el gran jurado que investiga el atentado contra Milián desde abril de este año.

Tres de los testigos — exiliados cubanos residentes de Puerto Rico — testificaron, según lo que dijeron al salir de la sala de audiencias, que Jiménez Escobedo había viajado a Puerto Rico el 30 de abril de 1976 y esa misma tarde regresó a Miami.

Los testigos que viajaron el jueves de Puerto Rico fueron: Jaime Carvajal, un contador público de 43 años; su cuñada, la Dra. Blanca Carvajal, quien es prima de la esposa de Jiménez; y el ingeniero José A. Carvajal, de 50 años, esposo de la Dra. Carvajal y tesorero de la Junta Revolucionaria en Puerto Rico desde 1961 a 1964.

Luego de prestar testimonio, los esposos Carvajal señalaron que Jiménez los había visitado ese día en Río Piedras, Puerto Rico.

Por su parte, Jaime Carvajal indicó que esa tarde él llevó a Jiménez Escobedo al Aeropuerto Internacional de Isla Verde para que volara de regreso a Miami.

"El estuvo conmigo allá. Yo lo llevé al aero-

puerto ... Lo dejé allí de seguro a las 4:15 P.M.", señaló Carvajal, agregando que él pensaba que Jiménez Escobedo cogería un avión de la Eastern Airlines alrededor de las 4:30 P.M.

Voceros de la Eastern indicaron el viernes que, de acuerdo con el catálogo de vuelos Oficial Airlines Guide (OAG) vigente para esa fecha, habían programados dos vuelos cerca de las 4:30 P.M. El primero, el vuelo número 328, estaba señalado para salir de San Juan a las 4:25 P.M. y llegar a Miami a las 5:46 P.M. El segundo, el vuelo número 966, estaba señalado para salir de San Juan a las 4:45 P.M. y arribar al Aeropuerto Internacional de Miami a las 6:10 P.M.

La bomba colocada bajo el capó del auto de la WQBA usado por Milián estalló a las 7:17 P.M. cuando él trató de arrancar el vehículo en la zona de estacionamiento de la radioemisora.

Testigos en el lugar declararon entonces a la policía que habían visto esa tarde a dos hombres vestidos con uniformes similares a los utilizados por los mecánicos haciendo algo al vehículo de la WQBA.

"Para mí, (Jiménez) no tiene nada que ver con eso" del atentado, señaló Jaime Carvajal.

Jiménez Escobedo, de 40 años de edad y empleado de la Florida East Coast Railroad, fue arrestado en México en julio del año pasado por el homicidio de Artañán Díaz Díaz, funcionario del gobierno cubano que murió baleado durante un fallido intento de secuestro del consul cubano en Mérida, Daniel Ferrer Ferrer. No hay cargos pendientes en Estados Unidos contra Jiménez Escobedo, quien escapó de México y volvió a Estado Unidos en marzo pasado.

Investigadores federales también han indagado en torno a la posibilidad de que Jiménez Escobedo, miembro de Acción Cubana, grupo dirigido por Orlando Bosch, haya participado en agosto de 1975 junto a Aldo Vera Serafín en el ataque con ametralladoras contra el embajador cubano en Argentina, Emilio Aragonés Navarro.

Jaime Carvajal, uno de los tres testigos que declararon el viernes por la tarde, era amigo de Vera Serafín, quien fue asesinado en Puerto Rico en octubre del año pasado. Vera Serafín, de 43 años de edad, era amigo del Dr. Bosch y

Llano
(12)

202

Mia Her (sp) 17 Sept 77 p 3 col 1



Jiménez Escobedo



Cornillot Llano

junto a él participo en el grupo anticastrista La Cuarta República.

En la sesión matutina del gran jurado, Adán Betancourt, exiliado retirado de 63 años de edad, manifestó que Cornillot Llano había estado en su casa todo el día el 30 de abril del 1976.

Cornillot Llano, de 38 años de edad, actualmente cumple una condena de 10 años de prisión por un atentado dinamitero contra las oficinas en Miami Beach de Air Canada, perpetrado en 1968.

Una vez miembro del ahora inexistente grupo anticastrista Poder Cubano que fuera encabezado por Bosch, Cornillot Llano estuvo prófugo de la cárcel estatal de Belle Glade desde el 19 de abril hasta el 18 de junio, cuando fue recapturado. Bosch, militante anticastrista, está encarcelado en Venezuela esperando ser enjuiciado por su presunta participación en el estallido que hizo caer un avión de la Cubana de Aviación frente a las costas de Barbados el año pasado.

“Héctor estuvo una semana viviendo en mi casa. El día de lo de Milián, estuvo todo el día en mi casa ... Me consta que eso (el atentado) no lo hizo porque todo el día estuve allí. Almorzó y comió conmigo, hasta me hizo la comida”, declaró Adán Betancourt luego de salir de la sala donde el jurado escuchó las declaraciones de los cinco testigos.

Debido a su cooperación con el gran jurado, Betancourt recibiría automáticamente inmunidad contra la formulación de cargos en su contra, mientras no haya renunciado a sus derechos constitucionales.

El testigo señaló que Cornillot Llano había pasado todo ese día en una habitación leyendo revistas y viendo la televisión.

Betancourt, cuyo brazo izquierdo fue amputado como resultado de un accidente de tránsito en 1971, fue el segundo testigo en hacer declaraciones al gran jurado en su sesión matutina. El primer testigo no hizo declaraciones a la prensa ni fue identificado.